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O   impasse   na   licitação  
-

nir   qual   será   a   próxima  
administradora  do  Cartão  
Servidor   Cidadão   Cuba-
tão,   bem   como   a   des-
continuidade   do   serviço  
prestado  pela  Planinvesti,  
por  causa  do  atraso  no  pa-
gamento  devido  pela  Pre-
feitura  e  do  encerramento  
do  contrato  no  último  dia  
31  de  dezembro,  está  pre-
judicando   os   servidores  
municipais   e   todo   o   co-
mércio  da  cidade.
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“Temos  sempre  
de  conhecer  para  
valorizar  nossa  
história”.

Welington  
Borges,  secretário  
de  Cultura  de  
Cubatão.

Frase

Mudanças climáticas pedem por mudanças de hábitos
João Cesar Queiroz Prado

O   equilíbrio   entre   as   melho-
rias   operacionais,   as   obras   de  
infraestrutura   e   a   preocupação  
da   população   no   controle   ao  
desperdício  de  água  trouxeram  
maior   tranquilidade  no   atendi-
mento   àqueles   que   lotaram   as  
praias  entre  dias  31  de  dezem-
bro  e  1  de  janeiro,  quando  mais  
se   consome   água   nas   cidades  
litorâneas.
     No   feriado   de  Carna-
val,   a   Sabesp   volta   a   colocar  

em   prática   seu   Plano   Verão,  
com  reforço  nos  sistemas  e  na  
quantidade  de  equipes  e  veícu-
los  à  disposição.
     Nos   últimos   4   anos,  
foram   investidos   mais   de   R$  
500  milhões   na   captação,   pro-
dução,   reservação   e   distribui-
ção   de   água   às   nove   cidades  
da  Baixada  Santista.  Mas  qual-
quer   sistema  de   abastecimento  
depende   da   disponibilidade   de  
matéria   prima   (água)   para   ser  
tratada  e  distribuída.
     2014   será   lembrado  
pela   escassez   de   chuvas   no  
Sudeste   brasileiro.   Fenômeno  
climático  que  afetou  outras  lo-
calidades  do  mundo.  Com  isso,  
a  consciência  das  pessoas  para  
a   preservação  dos   recursos   hí-
dricos  alcançou  nível  bem  mais  
elevado  ao  que  existia.  Hoje  o  
consumo  consciente  é  cobrado  
entre  todos.  Mas  devemos  fazer  
da  economia  de  água  um  hábi-
to.
     E  foi  diante  dos  meno-
res   índices   pluviométricos   das  

últimas   décadas   que   a   Sabesp  
se  preparou  para  o  momento  de  
maior   concentração  de   turistas  
e  manteve  em  pleno   funciona-
mento  o  sistema  integrado  que  
abastece  esta  região  metropoli-
tana.   Segundo   a   Ecovias,   veio  

veículos   (7%   a   mais   que   em  
2013).  Considerando  média  de  
3   pessoas   por   carro,   a   popu-

-

     Trabalha-se  com  dife-
rentes  planejamentos:  ações  de  
curto  prazo  executadas  durante  
o  ano  para  manutenção  preven-
tiva;;   investimentos   visando   as  
próximas   décadas;;   e   estudos  
com   base   em   projeções   futu-
ras,   para   avaliar   alternativas   e  
novas   tecnologias   para   com-
plementar   os   atuais   sistemas.  
Em  2014,   por   exemplo,   foram  
implantados   74   km   de   novas  
tubulações  (maior  que  a  distân-
cia   entre   Santos   e   São  Paulo).  
Além  de  construídas  novas  es-
tações   de   tratamento,   centros  

de   reservação,   e   reforçado   o  
bombeamento   a   locais   estraté-
gicos.
     Outro   destaque   é   a  
balneabilidade   das   praias.   A  
maioria   permaneceu   própria  
para   banho   nesta   temporada.  
Com   o   Onda   Limpa   –   maior  
programa   de   recuperação   am-
biental   do   litoral   brasileiro   e  
desenvolvido   desde   2007   para  
ampliar  a  coleta  dos  esgotos  na  
Baixada  Santista  –,  a  Empresa  
aplicou  R$  1,5  bilhão  na  1ª  eta-
pa   já   concluída.  E,   entre   2013  
e   2018,   obras   em   andamento  
receberão  outro  R$  1,3  bilhão.
     Implantou-se,   em  
2013,   outra   iniciativa   do   Go-
verno  do  Estado,  o  Se  Liga  Na  
Rede.  Cerca  de  2.500  moradias  

em   um   ano   de   programa,   que  
oferece   com   gratuidade   adap-
tações   nas   instalações   internas  
dos  imóveis  para  eliminar  des-
cartes  indevidos  de  esgotos  nas  
galerias  de  águas  pluviais.  São  
atendidas   famílias   com   renda  

abaixo   de   três   salários   míni-
mos,  enquadradas  no  IPVS  4,  5  
e  6.
     Isso  mostra  que  a  Sa-
besp  faz  sua  parte  para  evitar  a  
contaminação  do  meio  ambien-
te.   E   comprova   relação   direta  
da  balneabilidade  de  praias  em  
áreas  urbanas  com  a  incidência  
de   chuvas,   que   carreiam   para  
as  galerias  toda  poluição  difusa  
nas   vias   públicas   –   lixo,   fezes  
de  animais,  entre  outros.
     Que  2015  seja  um  ano  
de   conscientização   para   a   im-
portância   dos   hábitos   susten-
táveis.  Assim   como   é   respon-
sabilidade   da   Sabesp   garantir  

saneamento,  é  essencial  que  as  
próximas  gerações  reconheçam  
a  contribuição  de  cada  cidadão  
para  o  bem  estar  coletivo.

(*)  João  Cesar  Queiroz  Prado,  
superintendente  da  Sabesp  na  
Baixada  Santista.

Carnaval 2015: Mil e uma noites de folia e calote no Reino de Cubordel

Justiça quae sera tamen

Mário Torres Filho 

Roberto Oshiro

O  povo  cubordelense  mais  uma  
vez   se   prepara   para   rasgar   a  
fantasia  e  ir  para  as  ruas  e  curtir  
o   feriado   de   Carnaval.   Gente  
animada   e   festeira,   com   a  
incrível  habilidade  de  esquecer  
dos   problemas  graças   a  magia  
do  espírito  carnavalesco.

Animador   do   bloco   da  
folia:   Tem   espuma,   confete,  
serpentina  e  muita  alegria?

Povo:  Tem  sim  senhor!

Animador:  Tem  dinheiro  pra  
pagar   conta   de   água,   luz   e  
telefone  do  castelo  e  da  corte?

Povo:  Tem  não  senhor!

Animador:
escolas  e  blocos  na  avenida?

Povo:  Tem  sim  senhor!

Animador:  Tem  ruas  e  calçadas  
sem   buracos   e   decentemente  
asfaltadas?

Povo:  Tem  não  senhor!

Animador:   Tem   comida  
e   bebida   à   vontade   pra  
companheirada  no  camarote?

Povo:  Tem  sim  senhor!

Animador:   E   merenda   nas  
escolas,  tem?

Povo:  Tem  não  senhor!

Animador:   Tem   dinheiro   pra  
pagar   os   blocos   e   escolas   de  
samba?

Povo:  Tem  sim  senhor!

Animador:   E   dinheiro   pra  
pagar   os   abonos   atrasados   de  
R$  500,00  dos  servidores?

Povo:  Tem  não  senhor!

Animador:   Tem   dinheiro   pra  
fazer  festa  de  rei  Momo,  rainha  
gay  e  corte  carnavalesca?

Povo:  Tem  sim  senhor!

Animador:   Tem   dinheiro   pra  

pagar   salários   de   vigilantes,  
médicos   e   funcionários   das  
prestadoras  de  serviço?

Povo:  Tem  não  senhor!    

Animador:   Tem   dinheiro  
pra   pagar   as   locações   de   som,  
palco,   tendas  e   iluminação  pro  

Povo:  Tem  sim  senhor!

Animador:   E   grana   pra  
arrumar   e   manter   o   Novo  
Anilinas  e  o  Cotia  Pará?

Povo:  Tem  não  senhor!

Animador:   Tem   muita   gente  
feliz   com   o   governo   aqui   de  
Cubordel?

Povo:  Tem  não  senhor!

Animador:   E   gafanhotos   e  

comissionados   que   ganham  
muito,   mais   que   os   servidores  
concursados,   e   que   não  
fazem   nada   e   são   pagos   pra  

manifestações   dos   servidores,  
fazendo   o   coro   da   bajulação   e  
da   truculência   em   cerimônias  
de   inauguração,   tem   muitos  
deles   sobrando   e   saindo   pelo  
ladrão  no  castelo  da  rainha?

Povo:  Ô  se  tem,  sim  senhor!

E   viva   Cubordel!   Viva   o  
Carnaval  e  o  eterno  espírito  de  
Odorico  Paraguassu!

(*)  Mário  Torres  Filho  é  
professor  das  redes  pública  e  
particular  de  ensino.  E-mail:  

               Conheci   o  Romeu  Maga-
lhães   na   época   em   nasciam  
anencéfalos   em   Cubatão,   sen-
do   por   isto   denominada   Vale  

da  Morte.  Marrento,   teimoso,  
corajoso,  Romeu  junto  com  o  
Dojival,   Cajé   e   outros,   até   o  
Padre  Nivaldo,  lutaram  contra  
a   poluição   ambiental.   Conse-
guiram  reverter  em  termos.
            Agora,  leio  num  diário  lo-
cal   que   4.197   pessoas  morre-
ram  em  2011,de  câncer,  doen-
ças   cardiorrespiratórias   entre  
outras,   causadas   pelas   péssi-
mas   condições   atmosféricas  
na   Baixada   Santista,   princi-
palmente  no  Polo  Industrial  de  
Cubatão  e  no  Porto  de  Santos,  
segundo   dados   do   Ministério  
da   Saúde   e   da  ONG  Saúde   e  
Sustentabilidade.   Estes   índi-
ces,  ultrapassam  com  folga,  os  
daquela  época.
            Tenho  também  conhecimen-

to  de  um  processo  iniciado  em  
1987,após   denuncia   feita   pela  
Câmara  de  Cubatão,  na  década  
de   1980,da   destruição   de   uma  
área  de  mais  de  67  km,  por  de-
gradação   química   da   mata   da  
Serra  do  Mar  e  outras,  está  em  

          Acontece  que  o  processo  foi  
ajuizado  pelo  Ministério  Publi-
co  do  Estado  e  por  uma  ONG,  
contra   as   Indústrias   de   Cuba-
tão.   Atentou-se,   na   ocasião,  
que   Cubatão,   a   maior   vitima  
da  poluição  ambiental,  não   in-
gressou   como   terceiro   interes-
sado  na  ação  civil  pública,  não  
tendo   portanto   condições   de  
participar  na  solução  do  litígio  
e  nem  direito  a  indenização.  Na  
época,  Romeu   entrou   com  um  

requerimento,   não   sendo   aten-
dido.
              Aliás,  a  celebração  de  um  
acordo   de   conciliação   deveria  
ser  tentada  pela  Senhora  Prefei-
ta,  que  justiça  seja  feita,  nunca  
abandonou  o  Romeu,  pela  Câ-
mara,  provável  gestora  do  pró-
ximo   Prefeito,   dos   Conselhos  
de  Saúde,  do  Idoso,  da  Condi-
ção  Feminina,  e  pelo  simbolis-
mo,  até  pelo  Esperanto.
                 A   ideia   do   Romeu,   num  
eventual  acordo  de  conciliação,  
é   que   seja   criado   um   Centro  
de   Oncologia   em   Cubatão,   à  
semelhança   do   que   existe   em  
Ipatinga  (MG).  Isso  porque,  se-
gundo   suas   próprias   palavras:  
“em   cada   rua   de  Cubatão,   um  
morador   conhece   alguém   com  

câncer”   ou   ainda:   “no   bico   do  
urubu,  quero  fazer  alguma  coi-
sa  pelos  doentes  de  câncer”.  Pa-
lavras  que  evidenciam  um  qua-
dro  aterrador  de  novo,  de  uma  
sociedade   indiferente  e  omissa  
com  os  pacientes  que  precisam  
se  locomover  a  Santos  e  outras  
cidades   atrás   de   tratamento   e  
medicamentos.    
              Ele  não  quer  administrar  o  
Parque   Estadual   da   Serra   do  
Mar.   Nem   que   seja   dado   seu  
nome   ao   mesmo.   Romeu  Ma-
galhães,  quer  simplesmente  ser  
ouvido.  Ao  vivo.  Antes  que  seja  
tarde  demais.
  
(*)  Roberto  Oshiro  é  ex-
vereador  e  médico.  E-mail:  

ARTIGOS

Linha Direta

Cartão  Servidor
Ótima  matéria  sobre  o  Cartão  Ser-
vidor.  A  municipalidade  precisa  ser  
desmascarada.

E  as  famílias  que  moram  na  Piaça-
guera,  que  perderam  tudo,  alimen-
tos,  roupas  etc.?
Sueli  Alves  (via  Facebook)

Buracos  
Moro   em   Cubatão   há   49   anos.   E  
em  todos  esses  anos  nunca  vi  tanto  
abandono   como   esse.   Prefeita   não  
fez  nada.  Acabou  com  a  cidade.  Só  
vejo   as   ruas   com   buracos,   a   cada  
dia.  O  povo  não  aguenta  mais.
Leda  Santos  (via  Facebook)

Tratamento  dentário
Moro  no  bairro  de  Vila  São  José  e  
precisei  levar  com  urgência  os  meus  

chegando  me  deparei  com  a  sala  da  
dentista   toda   detonada,   com   apa-
relhos  quebrados.  Andei   lendo  um  
pouco   sobre   os   direitos   das   crian-
ças   (ECA  –  Estatuto   da  Criança   e  
do  Adolescente)  e  vi  que  o  direito  a  
saúde  é  prioridade.  Quando  o  Siste-

para   garantir   a   cobertura   de   assis-
tência  à  população,  a  administração  
pública  tem  o  dever  de  pagar  clínica  
particular,  pois   tem  nosso  dinheiro  
da  saúde.
Jacira  Silvino  (via  Facebook)

Escola  Luiz  Pieruzzi
Peço  o   favor  de   irem  até  a  Escola  
Luiz  Pieruzzi  Netto  para  comprovar  
se  as  crianças  tem  como  estudar  lá.  
Com   esse   calor,   salas   de   aula   não  
vencem   com   um   ventilador   só.  A  
pintura  feita  só  disfarça.  O  que  tem  
que  ser  feito  não  fazem.  Fios  desen-
capados  etc.

Reduzir  vereadores
Gostaria   de   lembrar   a   propositura  
de  redução  do  número  de  vagas  nas  
Câmaras  de  Vereadores  pelo  Sena-
do   Federal.   Diferente   da   divulga-
ção  feita,  hoje  vemos  a  estrutura  se  
fragilizando  e  a   receita   tem  sido  a  
omissão  informativa,  como  cartilha  
continuísta,   enquanto   o   Executivo  
vem   colhendo   frutos   promíscuos.  
Vale  salientar  a  isenção  individuali-
zada  e  destacar  a  coletividade  como  
indutora  dessa  banalização  dos  des-
vios  do  foco  social,  que  devia  ser  a  
principal  preocupação.
Luciano  Jesus  de  Araújo  
(via  Facebook)  

Bolsão  7
A   comunidade   do   Bolsão   7   sofre  
com   todas   as   ruas   esburacadas.  A  
manutenção   é   da   competência   da  
Prefeitura  e  basta  ir  ao  bairro  e  fo-
tografar  as  ruas.
José  Laboret  (via  Facebook)

Trens
Sugiro  matéria   sobre   os   trens   que  
param  próximo  a  Rodoviária,  como  
aconteceu  durante  o  acidente  de  do-
mingo  à  noite,  em  que  os  moradores  

-

chegar   em   casa.   E   também   sobre  
o  apitaço  abusivo  dessas  composi-
ções,  em  horário  de  silêncio!

(via  Facebook)
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Ivaniel  saiu
Durante   entrevista   ao   pro-
grama   ‘Jornal   da   Cidade’,   o  
vereador   Ademário   da   Silva  
(PSDB)   –   ilustração   -   disse  
que  a  saída  de  João  Ivaniel  de  
França  Abreu   do   seu   partido  
para  assumir  um  cargo  na  Pró-
-Saúde  foi  uma  surpresa.  Por  
ser  ele  o  primeiro  suplente  do  
partido,   Ademário   lembrou  
ainda   que   Ivaniel   mora   atu-
almente   em   Praia   Grande   e  
que  vinha  dizendo  que  queria  
mesmo  sair  da  vida  pública.

Abono  do  servidor
Os  vereadores  de  Cubatão  re-
ceberam  a  diretoria  do  Sindi-
cato  dos  Servidores  Públicos  
na  tarde  de  quinta-feira  (12),  
para   discutir   Projeto   de   Lei  
enviado  à  Câmara  Municipal  
no   último   dia   10.   O   docu-
mento   autoriza   o   Executivo  
conceder  abono  aos  servido-
res   públicos   municipais   no  
valor   de   R$   870,   pagos   em  
duas  parcelas  de  R$  435.  Ele  
deve  ser  pautado  para  a  pró-
xima   sessão   ordinária,   que  
será   realizada   excepcional-
mente  na  quinta-feira  (19),  a  
partir  das  16h.

Vereadores
A  diretoria   foi   recebida  pelo  
presidente   da   Casa   de   Leis,  
vereador   Aguinaldo   Araú-
jo   (PDT)  e  pelos  vereadores  
Ademário   da   Silva   Oliveira  
(PSDB);;  César  da  Silva  Nas-
cimento   (PDT);;   Ivan   Hilde-
brando   (PDT);;   Jair   Ferreira  
Lucas   (PT),   o   Jair   do   Bar;;  
Severino   Tarcício   da   Silva  
(PSB),   o   Dóda;;   e   Adeildo  
Heliodoro  dos  Santos  (SDD),  
o  Dinho  Heliodoro.

Sindicato
O   presidente   do   sindicato,  

-
mou   que   o   posicionamento  
do  sindicato  não  é  favorável  
ao  valor  estipulado  pela  Pre-
feitura.   “Quando   começa-
mos   a   negociar,   pedimos   o  
pagamento   de   abano   de   R$  
700  para  compensar  a  perda  
do  Cartão  Servidor  Cidadão.  
A  prefeitura  queira  pagar  R$  
250  e  chegou  aos  R$  435  atu-
ais.  Este  valor  não  sustenta  a  
nossa   negociação,   mas   não  
posso   brecar   de   este   valor  
entrar   na   conta   do   servidor.  
Muitos  estão  nos  procurando  
dizendo   que   estão   passando  

Comércio  perde
O   vereador   Ademário   da  

é   preciso   cautela,   porque   o  
Cartão  Servidor  Cidadão   foi  
uma  bandeira  do  atual  gover-
no  com  o  objetivo  de  auxiliar  

-
nalidade  está  sendo  desvirtu-
ada.   Isso   é   uma   insanidade.  
A   prefeitura   está   usando   as  
fraquezas  das  pessoas”,  disse.  

Corrigir  valores
Segundo  Ademário,  é  preciso  
brigar   sim   pela   correção   do  
valor,  que  não  foi  reajustado  
em  seis  anos,  e  também  pela  
falta  de  pagamento  do  benefí-
cio  desde  janeiro.

Benefício  continuado
O  vereador  Dóda  apresentou  
uma   sugestão   ao   sindicato:  
que  o  sindicato  pedisse,  com  
apoio   do   Legislativo,   que   o  
benefício  fosse  pago  mensal-
mente   enquanto   a   licitação  

-
lizada.  O  processo  licitatório  
foi   paralisado   pelo   Tribunal  
de  Contas.

Assembleia
Ivan  Hildebrando  sugeriu  ao  
sindicato   que   faça   uma   as-
sembleia  e  convoque  os  ser-
vidores  municipais.  “Os  fun-
cionários  têm  de  brigar  junto  
com  o  sindicato”,  disse.

Permanente

fará  gestões  junto  ao  Executi-
vo  para  que  a  prefeita  Marcia  
Rosa  (PT)  envie  uma  mensa-
gem  aditiva  ao  Projeto  de  Lei,  
transformando   o   benefício  

-
ção  do  processo  licitatório.

Quem  mais  esteve
Também   participaram   da  
reunião   a   secretária-geral  
do   sindicato,   Nildete   Soares  
Mattos,  o  vice-presidente  Ro-
berto  Loreto,  e  o  diretor  Val-
dir  Laurindo.

Vila  Noel

serão  construídas  as  moradias  
destinadas  aos  moradores  da  
Vila  Noel,  que  precisarão  ser  
transferidos   por   causa   das  
obras  do  novo  anel  viário  do  
sistema  Anchieta/Imigrantes.  
O  terreno  tem  cerca  de  11  mil  

as  avenidas  Joaquim  Miguel  
Couto,   Henry   Borden   e   o  
ramal   ferroviário   Paratinga-
-Piaçaguera,  a  pouco  mais  de  
um   quilômetro   de   distância  
do  núcleo  original.

ACCEC
A  Associação   Cubatense   de  
Capacitação  para  o  Exercício  
da  Cidadania  (ACCEC)  lan-
çará  nesta  sexta-feira   (13),às  
10   horas,   no   SEST   SENAT  
(Polo  Industrial  de  Cubatão),  
a   nova   extensão   do   projeto  
Voz  do  Silêncio,   para  o   ano  
de  2015,  denominada  “Con-
te   pra   Gente,   Conte   com   a  
Gente”.  O  projeto  tem  como  
foco  o  combate  ao  abuso  e  à  
exploração  sexual  de  crianças  
e   adolescentes   em   Cubatão,  
onde   já   atendeu   437   casos  
desde  a  sua  criação,  em  2004,  
sendo   22   somente   no   ano  
passado.

Parcerias  do  CAMP
Pela  segunda  vez  uma  parceria  
entre  a  Petrocoque,  a  Unimon-
te  e  o  CAMP  Cubatão  oferece  
bolsas  de  estudo  a  aprendizes  
e  ex-aprendizes  que  preenche-
rem  os  requisitos  do  processo  
seletivo.   Nesta   ocasião   serão  
oferecidas   quatro   bolsas   de  
50%  para  cursos  de  graduação  
tecnológica.

Crescimento
Para  o  presidente  do  CAMP,  
Engº.  Luiz  Carlos  Mendonça  
Correia,   é   uma   vitória   para  
todas   as   instituições   envol-
vidas,  e,  principalmente  para  
os   jovens  que  podem  contar  
com  mais  essa  oportunidade  
de  crescimento.  Segundo  ele,  
o  CAMP  não  pode  deixar  de  
abraçar  iniciativas  como  esta,  
pois,  dessa  forma,  pode  con-
tinuar  sendo  uma  ponte  para  
a   formação   cidadã   de   seus  
aprendizes.

Concurso
O  número  de  inscritos  para  o  
concurso  público  de  Cubatão  
superou   as   expectativas   dos  
organizadores   do   processo  
seletivo.  Os  305  cargos  para  
professores   e   funções   técni-
cas   para   preencher   quadros  
da   rede  municipal  de  ensino  
serão   disputados   por   36.075  
pleiteantes  –  que  dá  a  média  
de  118,2  candidatos  por  vaga.

Política

Boca do Povo

A  Comissão  Especial  de  In-
quérito  (CEI)  que   investiga  
as   causas   da   colisão   entre  
trens   ocorrida   em   outubro  
do  ano  passado  no  trecho  da  
Vila  São  José,  de  responsa-
bilidade  da  MRS  Logística.  
O  presidente  da  CEI,  Ricar-
do   de   Oliveira   (PMDB),   o  
Ricardo   Queixão,   recebeu  
os   representantes   da   con-
cessionária,   que   administra  
o   tráfego   ferroviário,   para  
discutir  soluções  para  evitar  
novos  acidentes.  
   Ricardo   Queixão  

trens  causa  muitos  transtor-
nos  aos  moradores  da  cida-
de,   principalmente   à   Vila  
dos  Pescadores.    O  vereador  
questionou   os   representan-
tes  da  concessionária   sobre  
que  medidas  serão  tomadas  
para   resolver   os   problemas  
nas   localidades   atravessa-
das   pelas   composições   da  
MRS.  
   O   vereador   comen-
tou  que  se  o  acidente  tives-
se  ocorrido  um  pouco  mais  

cedo  e  em  frente  à  Vila  dos  
Pescadores,   a   tragédia   po-
deria   ser  muito  maior,   com  
um   número   elevado   de   ví-
timas.  Ricardo  Queixão  su-
geriu   a   construção   de   uma  
passagem  de  nível  no   local  

ao  bairro.
   José   Roberto   Lou-
renço,   gerente   de   relações  
institucionais   da   MRS,   ad-
mitiu   que   por   uma   questão  
de  sorte  o  acidente  não  teve  
vítimas   fatais.   Ele   explica  
que   uma   comissão   investi-
gativa,   em   conjunto   com   a  
ALL,  foi  aberta,  mas  que  o  

-
sas  da  colisão  ainda  não  foi  
concluído.  
   “O  modelo  de  sina-

-
do,   foi   aumentado   o   bloco,  

próximo   do   outro”,   disse  
Lourenço,   que   completou  

-
ros  da  via  foram  feitos  pela  

responsável  por   reforçar  os  

acidentes.  

que   a   prefeitura   e   a   CE-
TESB  retiraram  todo  o  óleo  
vazado   na   colisão   e   que   a  
MRS   está   acompanhando  
se   houve   contaminação   na  
água   das   pessoas   que   mo-
ram   perto   do   local   do   aci-
dente.   O   representante   da  
concessionária   disse   que  
está   promovendo   recicla-
gem   com   os   maquinistas,  
além   de   realizar   simulados  
periodicamente.   Em   rela-
ção  às  áreas  de  risco,  como  
a   Vila   dos   Pescadores,   ele  
disse   que   é   discutir   com   a  
comunidade   e   a   prefeitura  
quais   medidas   podem   ser  
feitas   para  melhorar   a   con-
vivência   entre   a   comunida-
de  e  via  férrea.
   Ricardo   Queixão  
lamentou  que  hoje  os  segu-
ranças  da  MRS  só   se  preo-
cupam   com   a   mercadoria  
transportada   nas   ferrovias  
e  não  com  a  vida  do  muní-
cipe.   O   vereador   explicou  
que,   por   uma   questão   de  
bom  senso,  esses  vigilantes  
poderiam  orientar  os  mora-

dores  em   relação  à  circula-
ção  de  trens  no  local.  O  par-
lamentar  também  pediu  que  
a   concessionária   disponibi-
lize   uma   Unidade   de   Tera-
pia   Intensiva   (UTI)   Móvel  
para  atender  as  pessoas.  Ele  
ainda   cobrou   dos   represen-
tantes  da  MRS  a  criação  de  
um   plano   de   emergência  
para  eventuais  acidentes  no  
trecho  ferroviário.  
   Lourenço   disse   que  
a  concessionária  possui  um  
plano   de   emergência   para  
a   ocorrência   de   acidentes.  
Já   sobre   a   UTI  Móvel,   ele  
acredita   que   o   melhor   se-
ria  a  instalação  de  posto  de  
saúde   devidamente   equipa-
do.  O  representante  da  con-
cessionária  ainda  comentou  
que  a  construção  de  um  via-
duto  na  Vila  dos  Pescadores  
está   sendo   discutida   com   a  
prefeitura.  
   Também   partici-
param   da   reunião   Mario  
Vilhena,   relações   institu-
cionais  da  MRS,  Luiz  Anto-
nio  Peres,   inspetor  geral  de  
inspeção    da  VLI,  e  Ricardo  
Sena,   supervisor   de   opera-
ções  da  VLI.      

CEI cobra explicações da MRS sobre 

colisão de trens e áreas de risco 

RISCO NA LINHA FÉRREA

Representantes da MRS Logística foram recebidos pela CEI da Câmara.

PARTIDO  DA  SOCIAL  DEMOCRACIA  BRASILEIRA  

PSDB  –  CUBATÃO/SP

Rua  das  Acácias,  827  –  Vila  Natal

11.538-‐020  –  Cubatão/SP

EDITAL
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-‐

-‐

-‐

A  prefeita  Marcia  Rosa  apre-
sentou  na  tarde  desta  quinta-
-feira   (12)   os   novos   secre-
tários   municipais   de   Saúde  
-   o   médico   ginecologista-
-obstetra,   Benjamim   Rodri-
guez  Lopez   -   e   de  Esportes  
e   Lazer,   Luiz   Fernando   da  
Silva,  conhecido  como  “Su-
quinho”,   apelido   recebido  
quando   integrava   a   equipe  
de   atletismo   de   Cubatão.  
Logo   após   o   Carnaval,   eles  
assumem   os   cargos   no   lu-
gar   de   Rafael   Ferreira   de  
Abreu   (que   deixa   a   Saúde,  
mas  permanecerá  à  frente  do  
Departamento   de   Recursos  
Humanos)  e  de  Renèe  Castro  
Fernandes   (que   continuará  
atuando  na  área  de  Esportes  
na  Administração).
   Formado   em   Edu-

-
mes,   com   passagem   pelas  
principais   equipes   nacionais  

e   pela   Seleção   Brasileira,  
Luiz  Silva  é  especialista  em  
lançamento  de  dardo,  o  que  
lhe   garantiu   um   dos   recor-
des  mais  duradouros  do  atle-
tismo   brasileiro,   de   1993   a  
2008,  com  a  marca  de  79,50  
metros.

Saúde   -   “Vamos   humani-

Benjamim   Lopez,   que   já  
ocupou   o   cargo   de   secretá-
rio   municipal   de   Saúde   de  
Ribeirão  Pires  (1998)  e  Gua-
rujá  (2008/2009),  além  de  ter  
coordenado   a   maternidade  
da  Santa  Casa  de  Santos  e  do  
Hospital   Nadine,   em  Mauá,  
na  Grande  São  Paulo.  Lopez  
se  formou  em  1990  pela  Uni-
versidade  de  Ciências  Médi-
cas  de  Santos  e  também  co-
mandou  as  equipes  de  Saúde  
da  Mulher  de  São  Vicente  e  
de  Mauá.  

Saúde e Esportes têm novos 

secretários em Cubatão

SECRETARIADO
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Muitas 
felicidades 
pra 
Pamela 
Ramos. 

Mil beijinhos pra linda 
Tayná Cintra. Deus continue 

abençoando. Feliz vida.

Felicidades pra Rafael Tucla

PARABÉNS

OS BLOCOS DO CARNAVAL CUBATENSE

Bloco Sem Querer
Bloco Tô Virado

Atividade 
na Comunidade

A CORTE CARNAVALESCA DE CUBATÃO

Agradecimentos: Aderbau Gama 
Contato:  monalsocial@hotmail.com  Assista também esta colunista na 
TV Polo Canal 18 da NET

Rainha do Carnaval 2015 - 
Marisa dos Santos Batista Elenizze - Passista 2015
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para  acompanhar  a  festa  das  
arquibancadas.  
  
Com   a   Corte   Carnavalesca   com-
pleta,   está   dada   a   largada   para  

Samba  de  Cubatão.  O  “esquenta”  
para  o  sábado  da  grande  folia  teve  
início  terça-feira  (10)  com  a  visita  
da  Corte  às  quadras  das  agremia-
ções.  O  rei  momo  Willian  Gordão  
e  demais  componentes  da  realeza  
-   rainha  e  princesas,   rainha  gay  e  
princesas  gays,  passistas,  cidadão  
e   cidadã   samba   –   estiveram   na  
GRES   Unidos   do   Morro,   na   Fa-
bril;;  na  quadra  da  Independência,  
no  Jardim  Casqueiro;;  e  na  Nações  
Unidas.  
   As   agremiações   corre-
ram  contra  o  tempo  para  terminar  
fantasias,   carros   alegóricos   e,   ao  
mesmo   tempo,   tem  ensaiado   sem  
parar  para  fazer  bonito  na  avenida.  
A  Passarela  do  Samba  Mestre  Lú  
já  está  pronta  com  a  arquibancada  
montada   na  Av.   Beira   Mar,   com  
capacidade   para   2500   pessoas,  
cujos  ingressos  já  estão  esgotados.
   O   espaço   que   abrigará   a  
maior   festa   popular   cidade   tem  
450  metros  de  comprimento,  sen-
do   200   metros   de   arquibancada,  
além  de   toda   infraestrutura   como  
som  e  iluminação,  grades  em  vol-
ta  da  passarela  (para  quem  quiser  

palanque,   banheiros   químicos,  
equipes   de   segurança   da   Polícia  
Militar  e  segurança  patrimonial,  e  
de  atendimento  médico.  De  acor-
do   com   o   secretário   de   Cultura,  
Welington  Borges,  a  previsão  é  de  
que  pelo  menos  10  mil  pessoas  ve-

que  estarão  na  arquibancada,  pra-
ça  e  ruas  próximas.
   No  sábado  (14)  de  Carna-
val  a  programação  é  a  seguinte:  a  
partir   das   20h   tem   concentração,  
apresentação  artística  do  Afoxé  Fi-
lhos  de  Ganza  Zumba  e  a  entrada  
da   Corte   Carnavalesca.  A   GRES  
Nações   Unidas   será   a   primeira   a  
pisar   na   avenida,   às   23h30.  Com  
o   enredo   “Da   criação   do   univer-
so  aos  elementos  da  vida.  Por  um  
mundo  melhor,   preservar   é   a   saí-
da”,  a  agremiação  vem  com  1000  
componentes,   11   alas,   4   carros  
alegóricos,  3  casais  de  mestre-sala  
e   porta-bandeira.   O   carnavalesco  
é   Michael   Hermann,   a   coreogra-

conta  de  Otávio  e  Verô,  a  bateria  
será  comandada  pelo  Mestre  Ma-
deira,  e  o  samba-enredo,  composto  
por   Alexandre   Branches,   Chitão,  
Gustavo   Santos,   Lúcio   Nunces   e  
Rogério   Ximú   será   interpretado  
por  Leandro  Paçoca.
   A   segunda   agremiação   a  

a  partir  da  1h.  O  enredo  2015  da  
Escola  de  Samba  do  bairro  Fabril  
será  “Estrelas.  a  glória  do  morro.  
Reluzente   chão   de   estrelas   em  
busca  do  sonho  dourado”.  A  agre-
miação  terá  1000  componentes,  13  
alas,  3  carros  alegóricos,  3  casais  
de  mestre-sala  e  porta-bandeira.  O  
carnavalesco   é   Sidney   França,   a  

-
te   assinada   por   Alexandre   Cam-
pos,  a  bateria  estará  sob  o  apito  de  
Mestre  Daniel,  e  o  samba-enredo,  
composto  por  Felipe  Peres,  Nívio  

Xereta,   Osvaldo   da  Areia,   Pablo  
do  Cavaco  e  Paçoca  será  interpre-
tado  por  Rafael  Forjanes,  o  Boli-
nha.

a   Independência,   do   Jardim  Cas-
queiro,  às  2h30.  O  enredo  este  ano  
é  “E  o  povo  começa  a  cantar!”.  A  
agremiação   vem   com   1500   com-
ponentes,   14   alas,   4   carros   ale-
góricos,  3  casais  de  mestre-sala  e  
porta-bandeira.   O   carnavalesco   é  
Comissão   de   Carnaval,   a   coreo-

Eduardo   Dark,   bateria   do   Mes-
tre  Dão,   e   o   samba-enredo,   com-
posição   de   Márcio   Pessi,   Edson  
Daffhé,   Chitão,   Leandro   Novelli  
e  Julião  PG,  terá  interpretação  de  
Pindá,  Chitão,  Kleber,  Elisete,  Mi-
nha,  Mina,  Samuel  Neto  e  Novelli.

(16),   no  Centro  Esportivo  Rome-
rão   (Rua   Embaixador   Pedro   de  
Toledo,   365),   às   17h.  A   agremia-

R$  90  mil,  o  2.º   lugar  ganha  prê-
mio  de  R$  60  mil  e  a  3.ª  colocada  

  
Serviço:

Programação  do  
carnaval  cubatense
    
14/02  -  SÁBADO  
ÀS  20H

Samba
Local:  Av.  Beira  Mar  -  Jardim  
Casqueiro
  
15/02  -  DOMINGO

Cidade  de  Madeira
Local:  Vila  dos  Pescadores
  
15h  às  22h  -  Matinê  de  Carnaval  
com  concurso  de  fantasias  
infantis
Local:  Novo  Anilinas  (Av.  Nove  
de  Abril,  s/nº)
  
16/02  -  SEGUNDA-FEIRA

15h  às  22h  -  Matinê  de  Carnaval  
com  concurso  de  fantasias  
infantis
Local:  Novo  Anilinas  (Av.  Nove  
de  Abril,  s/nº)
  

das  Escolas  de  Samba
Local:  Centro  Esportivo  Ayrton  
Romero  da  Nóbrega  -  Rua  
Embaixador  Pedro  de  Toledo,  365
  
17/02  -  TERÇA-FEIRA

15h  às  22h  -  Matinê  de  Carnaval  
com  concurso  de  fantasias  
infantis
Local:  Novo  Anilinas  (Av.  Nove  
de  Abril,  s/nº)
  

Siri  na  Lata
Local:  Vila  dos  Pescadores

acontece neste sábado, no Jardim Casqueiro

CARNAVAL 2015

Nas fotos, as escolas 
Independência do casqueiro, 

Unidos do Morro e Nações 
Unidas

-‐

-‐

-‐
-‐

-‐
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União  entre  tecnologia  e  bom  
atendimento.  Essa  é  uma  das  
principais  lições  que  tiveram  
os   cerca   de   200   empresários  
levados   pelo   Sebrae-SP   para  
a   Retail’s   Big   Show,   maior  
feira   do   varejo   mundial.   O  
evento   ocorreu   no   mês   pas-
sado   em   Nova  York   e   a   or-
ganização   da   visita   contou  
com  a  parceria  da  Federação  
das   Associações   Comerciais  
do  Estado  de  São  Paulo  (Fa-
cesp).
   O   varejo   norte-ame-
ricano   tem   direcionado   seus  
esforços  para  fazer  da  tecno-
logia   uma   ferramenta   a   ser-
viço  não  só  do  negócio,  mas  
principalmente   do   consumi-
dor.  A  ideia  é  tornar  a  experi-
ência  de  compra  o  mais  agra-
dável  possível   já  que,  com  a  
forte   concorrência,   o   cliente  
opta  pela   empresa  que  der  o  
melhor   tratamento,   aspecto  
frequentemente   considerado  
tão   –   ou   mais   –   importante  
que  o  preço  na  hora  da  deci-
são.  
   Na  NRF  Retail’s  Big  
Show  os  empresários  conhe-
ceram,   entre   outras   novida-
des,   o   conceito   de   “internet  
das   coisas”,   que   conecta   da-
dos,  pessoas  e  as  coisas  pro-
priamente  ditas,  com  o  obje-
tivo  de  mapear  e  antecipar  o  
desejo   do   consumidor.   Um  
exemplo   é   o   telão   em   for-
mato  de  espelho  colocado  na  
entrada   da   loja   permitindo   a  
interação  com  o  público.  Ele  
ajuda  a   escolher   as  peças  de  
roupa,  indica  acessórios  e  dá  
informações   de   cores   e   ta-

manhos   disponíveis   no   esto-
que.   O   cliente   pode   passear  
pela   loja   enquanto   os   itens  
escolhidos   são   levados   para  
o   provador.   Nessa   situação,  
o  vendedor  deixa  de  ser  ape-
nas  quem  apresenta  produtos  
e   assume  o  posto  de  consul-
tor,  com  o  objetivo  de  atender  
com  o  máximo  de  qualidade.    
   A   visita   à   feira   dei-
xou   claro   que   não   dá   para  
pensar   em   varejo   sem   aliar  
empresa   física   e   virtual   e,  
cada   vez   mais,   ambas   inte-
ragem   em   uníssono   com   o  
cliente,  que  quer  acesso  à  loja  
de  qualquer   lugar.  A   internet  
é  o  cartão  de  visita,  a  vitrine  
online   do   estabelecimento,  
onde  o  consumidor  conhece  o  
que  é  oferecido,   faz  suas  es-
colhas  para  então  concretizar  
a  compra  de  forma  digital  ou,  
em   um   segundo   momento,  
pessoalmente.
   Não   há   como   negar  
que   os   Estados   Unidos   são  
referência   em   varejo.   Mes-
mo   que   nem   tudo   praticado  
lá  possa  ser  transferido  para  a  
nossa  realidade  (às  vezes  são  
necessárias  adaptações),  estar  
atento   às   tendências   daquele  
país   é   aumentar   a   possibi-
lidade   de   sair   na   frente   dos  
concorrentes  locais.  Por  isso,  
buscar  novidades  e  atualizar-
-se   constantemente   é   vital  
para  qualquer  empreendedor.  
Os   empresários   que   estive-
ram  na  NRF  comprovam.

Bruno  Caetano  é  diretor  
superintendente  do  Sebrae-
SP

Coluna do Empreendedor
 / SEBRAE

Tecnologia a favor 

do bom atendimento

Bruno Caetano escreve:

-
mosa   “Lei   Seca”   (Lei  
12.760/2012)   foi   sanciona-

-
ção  do  consumo  de  álcool  e  
de   qualquer   substância   psi-
coativa   (maconha,   cocaína,  
drogas   sintéticas,   anfetami-
nas  e  outras  substancias  que  
alterem  a  capacidade  psico-
motora   do   condutor   ao   vo-
lante).  Dessa  forma,  entenda  
o  que  foi  alterado  no  Código  
de  Transito  Brasileiro.

MULTA
-

briagado   ou   que   se   recusar  
a   fazer   o   teste   do   bafôme-
tro   será   multado   em   R$  
1.915,10.   Em   caso   de   rein-
cidência   em  um  período  de  
um   ano,   a   multa   chegará  
ao   dobro,   em   R$   3.830,80.  

além  da  multa  e  os  7  pontos  
na  carteira,  o  condutor   será  
suspenso   de   dirigir   por   12  
(doze)  meses  e  terá  a  habili-
tação  e  o  veículo  o  recolhi-
dos.

PRISÃO
No  caso  de  evidente  embria-
guez,   a   autoridade   policial  

-
te,   documentada   pelo   auto  

depoimentos   testemunhais  
ou   qualquer   outro   meio   de  
prova   apta   a   demonstrar   o  
fato   criminoso.   De   acordo  
com  o  artigo  306  do  CTB,  a  
pena   prevista   é   de   6  meses  
a  3  anos,  multa  e  suspensão  
ou   proibição   de   se   obter   a  
permissão   ou   a   habilitação  
para  dirigir  veículo  automo-
tor.

NOVAS  PROVAS
A   Lei   Seca   traz   a   possibi-
lidade   de   utilizar   outros  
meios   de   prova   para   con-

-
lante.  Além  do   teste  do  ba-
fômetro,  o  condutor  que  for  

envolvido   em   um   acidente  
de   trânsito   poderá   ser   sub-
metido   a   testes   técnicos   ou  

vídeos,  testemunhos,  depoi-
mento   da   autoridade   poli-
cial,  perícia  ou  outros  meios  
de   prova   admitidos   em   di-

-

outra   substancia   psicoativa  
que  determine  dependência,  

observando  sempre,  o  direi-
to  à  contraprova.
O  limite  de  6  decigramas  de  
álcool  por  litro  de  sangue  ou  
igual  ou  superior  a  0,3  mili-
grama  de  álcool  por  litro  de  
ar   alveolar,   se   torna   apenas  
um  dos  meios  de  comprovar  
a   embriaguez   do  motorista.  
Assim,  passa  a  ser  crime  di-
rigir  “com  a  capacidade  psi-
comotora  alterada  em  razão  

outra   substância   psicoativa  
que   determine   dependên-
cia”.

NEGATIVA  DO  
BAFÔMETRO
O  fato  do  motorista  se  negar  
a  fazer  o  teste  do  bafômetro  

-
sunção   automática   de   em-
briaguez  na  esfera  penal,  até  

porque   ninguém   é   obriga-
do  de  fazer  prova  contra  si  
mesmo,   contudo,   a   infra-

da  sanção  (multa)  na  esfe-
ra   administrativa,   ou   seja,  
a   suspensão   do   direito   de  
dirigir   por   12   (doze)   me-
ses,   retenção  do  veículo   e  
da   carteira   de   habilitação.  
O  motorista  que  se  recusar  
a  fazer  o  teste  do  bafôme-
tro   e   apresentar   sinais   de  
embriaguez,   a   autoridade  
policial   deverá   conduzir  
esse  motorista  à  uma  Dele-
gacia  (independente  do  seu  
consentimento)  e  instaurar  
um   inquérito   pela   suposta  
embriaguez.

SUBSTÂNCIAS  
PSICOATIVAS
Ao   contrário   do   álcool,  
a   Lei   não   determina   uma  
quantidade  mínima  para  que  

em  caso  de  utilização  subs-
tância   psicoativa   que   cause  
dependência.   Desse   modo,  
a  interpretação  natural  é  que  
qualquer   quantidade   dessas  

-
ciente  para  levar  o  motorista  
para  a  cadeia.  Assim,  temos  

uma  lei  realmente  “seca”.

MORTES
Recentes   pesquisas   apon-
tam   o   consumo   de   álcool  
como   responsável   por   40%  
dos   acidentes   de   trânsito  
registrados   no   País.   Os   jo-
vens  são  as  maiores  vítimas  
da   violência   no   trânsito.  
Segundo   dados   do   Depar-
tamento   Nacional   de   Trân-
sito   (Denatran)   a   cada   ano  
tem   aumentado   o   número  
de  mortos   e   feridos   devido  
a  acidentes  de  trânsito  entre  
pessoas  de  18  e  29  anos  nas  
estradas   e   rodovias.   Sendo  
assim,   sem   a   conscientiza-
ção  de  todos,  e  sem  uma  se-

perde  seu  objetivo.

SE  BEBER  NÃO  DIRIJA!

Empresarial,  Sócio  
da  Banca  Advocatícia  
Sanchez,  Mancilha  &  

br.  Site://www.smradv.com.
br/

Raul Virgilio, advogado           Email: advogadojornalpovo@gmail.com

DISPENSA POR JUSTA CAUSA

Não dá para 
pensar em varejo 
sem aliar empresa 
física e virtual e, 
cada vez mais, 
ambas interagem 
em uníssono com 
o cliente, que quer 
acesso à loja de 
qualquer lugar. 
A internet é o 
cartão de visita, a 
vitrine online do 
estabelecimento. 

Lutador cubatense é 
convidado para importante 
evento de Muay Thai, na 
Baixada Santista

ESPORTE

O   jovem   lutador   cubatense  
Virgílio   Vladimir   da   Silva  
Júnior   (Vírgilio   Cro   Cop),  
de  22  anos,  tem  um  bom  de-
safio  para  o  próximo  dia  15  
de  março.  Ele  é  um  dos  con-
vidados,   a   participar   da   5ª  
edição  do  Torneio  de  Muay  
Thai   Baixada   FT,   a   ser   re-
alizado   no   Ginásio   Dondi-
nho,  em  São  Vicente,  tendo  
como   adversário,   Nicolas  
Lima,   da   equipe   Gladiado-
res  Top  Team,  de  São  Paulo.
   Atleta   adotado   pela  
Secretaria   de   Esportes   de  
Cubatão   -   Semes,   inte-
grante   da   equipe   cubaten-
se   que   participa   dos   Jogos  
Abertos   do   Interior   e   da  
equipe   Bangkok   Gym,   da  
academia   que   leva   o   mes-
mo   nome,  Virgilio   é   o   que  
pode   ser   considerado   um  
atleta   de   muito   futuro   na  
modalidade,   como   anali-
sa   seu   treinador,   Ander-
son   Buda.   “Ele   começou  
há   três   anos   no   muay   thai  
e   já   conta   com   resultados  
expressivos,   como   na   edi-
ção   anterior   do   Baixada  
FT,   realizado   em   outubro  
de  2014,  em  que  participou  
como   estreante   e   venceu   o  
adversário  por  pontos,  mas  
com  total  domínio  da  luta”,  
afirmou  o  treinador.
   Buda   destaca   ainda  
que  o  bom  desempenho  re-
sultou  no  convite  feito  pela  
organização   para   a   parti-
cipação   da   atual   edição   da  

competição,   que   está   entre  
as   principais   do   País.   “O  
que   acho   de   mais   interes-
sante   neste   evento,   é   que,  
ao  invés  de  abrir  inscrições,  
os   organizadores   tem   por  
norma,  convidar  quem  está  
em   melhores   condições,   o  
que  dá  um  peso  maior  para  
os  lutadores  participantes”.
   O  rumo  que  a  carrei-
ra   de   Virgilio   vem   toman-
do   também   é   justificada  
pelo   treinador   que   o   colo-
ca   como   o   mais   dedicado  
entre   os   demais   atletas,   a  
nível   de   competição,   que  
integram  a  equipe  Bangkok  
Gym.   “Virgilio   é   o   mais  
dedicado  nos  treinamentos,  
que  ele  faz  questão  de  fazer  
duas  vezes  ao  dia,  além  da  
musculação,  sempre  acom-
panhando   seu   mestre,   que  
procura  sempre  aumentar  o  
grau  de  esforço”.
   Nascido   e   residen-
te   em   Cubatão,   no   Jardim  
Casqueiro,   desde   pequeno,  
Virgílio   dividia   suas   pre-
ferências   entre   o   futebol  
e   artes   marciais.   O   caratê  
foi  seu  primeiro  esporte  de  
lutas.  Daí  passou  por  outra  
modalidades,   como   jiu-jit-
su,  muay   thai,   box   e   kick-
boxing,   modalidades   que  
continua   praticando,   com  
o   objetivo   de   alcançar   seu  
sonho   maior,   que   é   entrar  
para  o  UFC,  e  ser  mais  um  
brasileiro  a  brilhar  nos  oc-
tóganos  pelo  mundo.
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A  trajetória  curta  e  ao  mesmo  
tempo   rica   de   Cássia   Eller  
ganhou   espaço   nos   cinemas.    
Dirigido   por   Paulo   Henrique  
Fontenelle   (que   já  havia  pro-
duzido  Loki,  sobre  o  mutante  
Arnaldo  Baptista),  Cássia  -  O  
Filme    trouxe  novamente  para  
a   mídia   o   talento   incrível   de  
uma   intérprete,   que   sempre  
esteve  a  frente  de  seu   tempo.  
Seja   pelas   posições   polêmi-
cas,  seja  pela  sua  genialidade  
no  canto.
   Cássia   nasceu   em  
1962  no  Rio  de  Janeiro.  Tinha  
apenas   39   anos   quando  mor-

2001,  vitimada  por  um  infarto  
do  miocárdio.  Na  época,  che-
garam  a  associar  sua  morte  a  
uma  possível  overdose  de  dro-
gas,  hipótese  essa  que   jamais  

uma   trajetória   extremamente  

de   um   ano   muito   produtivo,  
com  vendas  de  discos  alavan-
cada   pelo   célebre   Acústico  
MTV   e   pelas   apresentações  
ao  vivo,  com  destaque  para  a  
participação   do   Rock   In   Rio  
daquele  ano.
   Tinha  uma  voz  grave,  
quase   similar   ao   timbre  mas-
culino.  Mas  isso  era  o  que  me-
nos  importava.  A  força  de  sua  
interpretação  era  o  segredo  do  
negócio.   Começou   se   desta-
cando  com  canções  pouco  co-
nhecidas,   misturando   o   rock  
nacional   dos   anos   80   com   a  
chamada   vanguarda   paulis-

tana,   capitaneada   por   Itamar  
Assumpção  e  Arrigo  Barnabé.  
Ela  passava  a  imagem  de  uma  
moça   “cabeça”   no   sentido  
musical,   antenada  com  o  que  
de  melhor  se  produziu  naque-
la  época.
   Estourou   nas   paradas  
em   1991   com  Malandragem,  
uma  parceria  de  Cazuza   com  
Roberto  Frejat,  que  havia  sido  
composta   antes   da   morte   de  
Cazuza,  inicialmente  para  Ân-
gela  Ro  Ro.  E  a  canção  seguiu  
como  item  obrigatório  em  to-
dos   os   seus   shows,   inclusive  
no  Acústico   MTV,   com   uma  
roupagem   mais   dançante.  
Cássia   inclusive   gravou   um  
excelente  disco   só   com  com-
posições  de  Cazuza,  intitulado  
Veneno  Antimonotonia.
   Depois   seguiram   vá-
rias   outras   interpretações  
marcantes,   como   Palavras   ao  
Vento,  Lanterna  dos  Afogados  
e   as   explosivas  performances  
ao  vivo,  que  mostravam  uma  
imagem  de  artista  comprome-
tida  com  a  polêmica  e  com  a  
loucura.   Lembro   também   da  
primeira   versão   de   Por   En-
quanto,   da   Legião   Urbana,  
que   ela   mesclava   com   I´ve  
Got  A  Feeling,  dos  Beatles.
   Foi   impressionante   a  
sua  parceria  com  Nando    Reis,  
que  produziu  um  disco  e  can-
ções   especialmente   para   ela.  
O  Segundo  Sol  se   tornou  um  
hino  para  o  público,  uma  das  
canções   mais   emblemáticas  
dessa   parceria,   que   rendeu  

ainda   a   célebre  All  Star.  Bis-
sexual   assumidíssima,  Cássia  
mostrou  que  não  tinha  limites  

-
sou   com  Maria   Eugênia,   seu  
grande  amor.
   No  último  ano  de  sua  
vida,   Cássia   trabalhou   como  
nunca.   Foram   95   shows   pelo  
País  e  uma  exposição  excessí-
va  na  mídia,  alavancada  prin-
cipalmente   pelo   sucesso   do  
projeto   Acústico   MTV,   além  
de   participações   marcantes  
em   discos   de   outros   artistas.  
Isso   durou   até   a   sua   partida  
inesperada  no  mês  de  dezem-
bro,   logo   depois   do  Natal.  O  
amigo  Nando  Reis  ainda  aju-
daria  a  lançar  o  disco  póstumo  
10  de  Dezembro,  com  sobras  
de   gravações   de   estúdio,   que  
revelavam  mais  um  pouco  de  
sua  genialidade
   Na  fan  page  do  docu-
mentário   Cássia   -   O   Filme,  
na   rede   social,     Adil   Tiscati,  
administrador   dos   cinemas  
Museu   da   República   e   Santa  
Teresa,   descreve   bem   o   que  
a  produção   trouxe  para  o  pú-
blico:  “o  que  sobressai  da  tela  
é   o   enorme   afeto   que   o  Bra-
sil  tinha  pela  cantora.  O  afeto  
que  ela  também  nutria  e  divi-
dia  com   todos”.     Vale  a  pena  
conferir   os   depoimentos   e   a  

diretor  Paulo  Henrique  Fonte-
-

pre  valerá  a  pena  ver  e  ouvir  
Cássia,  hoje  e  sempre.

Cássia Eller, com 

afeto no cinema

Música,  com  Luiz  Otero

http://radiovirtuall.com.br

ACESSE O POVO PELA INTERNET
povodecubatao.com.br

 
E também no Facebook - www.facebook.com/jornal.povometropolitano

do  povoado,  com  
performance  teatral  

manifesto  do  Teatro  do  
Kaos.

Durante   as   comemora-
ções   dos   482   anos   da  
Fundação   do   Povoado  
de   Cubatão,   com   ato  
solene   na   Praça   Coro-
nel   Joaquim   Montene-
gro   (Largo   do   Sapo),  
na   tarde   de   terça-feira  
(10),   houve   pronuncia-
mento   de   autoridades  
do  Município   e   a   equi-
pe   do   Teatro   do   Kaos,  

encenou  o  momento  em  
que   Martim   Afonso   de  
Souza   doou   a   Rui   Pin-
to   a   área   que   viria   a   se  
transformar   no   municí-
pio,  séculos  depois.
   A   carta   que   re-
gistra   a   doação,   datada  
de   10   de   fevereiro   de  
1533,   menciona   pela  
primeira   vez   o   nome  
Cubatão.   “Esta   é   uma  

-
-

rio   de   Cultura,  Weling-
ton  Ribeiro  Borges.  Mas  
ele   fez   questão   de   des-

-
rico:   apesar   de   receber  
a  doação  das  terras,  Rui  
Pinto   nunca   residiu   na  
cidade.  “Aqui,  no  Largo  

geral,  que  fazia  a  ligação  
do  Planalto  com  o  porto  
de  São  Vicente  e,  poste-
riormente,   com   o   porto  
de  Santos”.
   Segundo   Bor-

século  XVIII  o  local  foi  
ganhando   contornos   de  
um  povoado.  “Em  1754,  
para   ligar   São   Paulo  
ao   porto   de   Santos,   foi  
entregue   a   Calçada   do  
Lorena,   que   ainda   hoje  
conta   com   um   trecho  
de  1.500  metros  na  ser-
ra.   Temos   sempre   de  
conhecer   para   valorizar  
nossa  história”.

Preservação   -   A   pre-
feita  Marcia   Rosa   (PT)  
informou   que   continu-
am   as   tratativas   para  
garantir   a   preservação  
do  Largo  do  Sapo  e  das  
casas   que   resistiram   ao  

longo  de  décadas  ao  pe-
sado  tráfego  de  veículos  
que  passa  pelo  local.  “O  
primeiro  porto  geral  do  
País   precisa   ser   reco-
nhecido.   Temos   uma  
história   que   deve   ser  
preservada.  Aqui  surgiu  
a  certidão  de  nascimen-
to  de  Cubatão”.
   Marcia   Rosa  
disse  que  pretende  trans-
formar   o   largo   em   um  
espaço  cultural,  um  pon-
to  de   encontro  de  quem  
produz  e  consome  arte  e  
cultura.  Mas  para  isso  se-
ria   preciso   desapropriar  
os   imóveis   históricos,  
hoje   nas  mãos   de   parti-
culares.   Ela   espera   sen-
sibilizar   os   proprietários  
no  sentido  de  que  doem  
a  área  ao  município.
   Também   parti-
ciparam  do  ato  solene  o  
vice-prefeito   Donizete  
Tavares  do  nascimento,  
secretários   municipais  
e   vereadores.   A   per-
formance   do   Teatro   do  
Kaos   teve   a   participa-
ção  e  direção  de  Louri-
mar  Vieira,  que  durante  
a   semana   havia   divul-
gado  pelo  Facebook  um  

manifesto  em  defesa  da  
preservação  do  Largo  do  
Sapo.  Nesse  documento  
aos  usuários  dessa   rede  
social   importante,   Lou-
rimar   alerta   para   o   lo-
cal,  que   também  abriga  
o  único  teatro  da  cidade  

de  Cubatão  (o  Teatro  do  
Kaos),  “símbolo  de  luta  
e   resistência   cultural”,  
que  está  em  risco  diante  
da  possibilidade  da  des-
truição   pelo   grande   vo-
lume  de  caminhões  com  
containers.

“Reivindicamos   a   pre-
feita,   a   preservação   do  
local,   desapropriando  
as  casas  tombadas,  para  
transformar   o   Largo   do  
Sapo  em  Largo  da  Cul-
tura”,  acentua  Lourimar  
Vieira.

Largo do Sapo pode se tornar Largo da Cultura

Na comemoração do 
aniversário da fundação do 
povoado, a prefeita Marcia 

Rosa, anunciou que continuam 
as tratativas para garantir a 

preservação do Largo do Sapo
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Há  restaurantes  que  
fecham  na  hora  do  

a  cerca  de  50%  das  
receitas.

O   impasse   na   licitação  
-

nir   qual   será   a   próxima  
administradora   do   Car-
tão   Servidor   Cidadão  
Cubatão,   bem   como   a  
descontinuidade   do   ser-
viço   prestado   pela   Pla-
ninvesti,   por   causa   do  
atraso   no   pagamento  
devido   pela   Prefeitura  
e   do   encerramento   do  
contrato   no   último   dia  
31   de   dezembro,   está  
prejudicando   os   servi-
dores  municipais  e  todo  
o  comércio  da  cidade.
   Quando   a   Pre-
feitura   tomou   a   inicia-
tiva   de   criar   o   Cartão  
Servidor   Cidadão,   so-
bressaiu   o   objetivo   de  
auxiliar   o   comércio   da  
cidade.  O  vereador  Ade-
mário  da  Silva  (PSDB),  
embora   na   oposição   a  
prefeita   Marcia   Rosa  
(PT),   sempre   defendeu  
o   benefício,   inclusive  
propôs   a   correção   dos  
valores   sem   reajuste   há  
seis   anos,   relembrou  

essa   história   durante   a  
reunião  realizada  com  o  
Sindicato   dos   Servido-
res  Públicos  na  tarde  de  
quinta-feira  (12).
   Para   a   Planin-
vesti,   administradora  
do   cartão,   “a   desconti-
nuidade   do   serviço   foi  
ocasionada  por  culpa  da  
Municipalidade  que,  por  

-
cia   administrativa,   não  
planejou   corretamente  
os  prazos  para  a  realiza-
ção   da   nova   licitação”.  
A   Prefeitura   quer   com-
pensar  essa  falha,  com  o  
pagamento  de  um  abono  
aos   funcionários   muni-
cipais,  em  duas  parcelas  
de  R$  435,00  cada.  
   Na  realidade,  os  
cerca   de   6.500   servido-
res  deixaram  de  receber  
nesses   dois   meses,   R$  
1.000,00   cada   um,   ge-
rando  uma  crise  enorme  
entre   os   servidores,   pe-
nalizados   com   a   perda  
do  seu  poder  de  compra,  
e,   automaticamente,   os  
comerciantes  da  Cidade,  
que   já   acumulam   pre-
juízos  de  50  a  70%  das  
receitas  antes  proporcio-
nadas  com  o  Cartão.
   O   Secretário  
Municipal   de   Gestão,  

Cesar   Pimentel,   vê   no  
abono   uma   compensa-
ção   até   o   desembaraço  
da  licitação  para  a  nova  
administradora   do   Car-
tão,  enquanto  a  Câmara  
de   Vereadores   começa  
a  discutir  o  tema  e  pode  
votar  na  próxima  quinta-
-feira  (19).  Mas  não  de-

serão  quitadas  as  faturas  
devidas   a   Planinvesti,  
totalizando   R$   6,3   mi-
lhões,   vencidas   em   25  
de  novembro  e  em  26  de  
dezembro  de  2014.

Comerciantes  
querem  solução
A   reportagem  do   jornal  
‘Povo   de   Cubatão’   ou-
viu  vários   comerciantes  
cubatenses,   e   constatou  
a   preocupação   deles  
com   o   desfecho   dessa  
história.   Luis   Marcos  
Ferreira   da   Silva,   da  
Drogaria   Martins   Fon-
tes   (Avenida   Martins  
Fontes,  125,  Vila  Nova),  
disse   que   a   par   da   ex-
pectativa   das   decisões  
da   Prefeitura,   já   acu-

20  mil  nas  suas  receitas  
estimadas:   “as   vendas  
já  não  acontecem  como  

-

caram   limitados   à   linha  
de   crédito   da   Caixa   de  
Previdência,  que  é  con-
dicionada   ao   salário   de  
cada  um.  Bem  diferente  
do   Cartão   do   Servidor,  
que   tinha  um  limite  de-

se  programar  e  comprar  
o  que  precisava,  ajudan-
do  o  comércio  da  nossa  
cidade”.
   Luis   Marcos  
enfatiza   que   Cubatão  
não   vê   circular   dinhei-
ro  na  cidade  e  que  essa  

de   reclamações   gerais:  
“estávamos   habituados  
e   nos   planejamos   para  
uma   coisa,   que   não   se  

o   impacto  no  comércio,  
precisamos  que  o  Cartão  
volte  urgente”.
   A   mesma   posi-
ção   foi   defendida   pela  
gerente  Ana  Carla  Cos-
ta  Silva,  do  Restaurante  
Cactus,   que   funciona  
na   Galeria   Center   Lo-
pes:   “Faz  muita   falta   o  
Cartão   Servidor.   Nossa  
féria   foi   reduzida   em  
mais  de  50%.  Para  se  ter  
uma   ideia   do   tamanho  
do  que  estamos  perden-
do,   até   dezembro   rece-
bíamos   R$   300,00   por  

dia,  através  dos  cartões.  
Nossa  féria  hoje  chega  a  
R$  60,00.  E  percebemos  
que   o   servidor   público  
está   apreensivo   e   em  

das  vezes,  antes  de  faze-
rem  os  seus  pedidos,  eles  
consultam   o   saldo   para  
ver  se  ainda  podem  usar  
o   cartão.  Muito   poucos  
servidores  aparecem  por  
aqui  dessa  forma.  Já  es-
tamos  somando  perdas”.

   Christian   Ri-
quelme,   do   Restaurante  
Berrante  de  Ouro,  na  rua  
Dom   Pedro   II,   esquina  
com   a   Monte   Castelo,  
disse   que   o   Cartão   do  

muito   o   seu   comércio,  
porque  o  seu  estabeleci-
mento  funciona  perto  de  
muitas  escolas  e  de  pro-
fessores   e   funcionários:  
“Estamos   numa   crise  
que   piorou   com   a   falta  

do   cartão.   Nossa   féria  
reduziu  mais  de  50%.  Já  
teve   dia   que   fechamos  
para  o  almoço”,   lamen-
tou.

Cidade

Cartão do Servidor

O Secretário Municipal de 
Gestão, Cesar Pimentel 
(na foto, com a prefeita 

Márcia Rosa), vê no abono 
uma compensação até o 

desembaraço da licitação 
para a nova administradora 

do Cartão

BANHO RÁPIDO  
E CONSCIÊNCIA 
LIMPA: A MODA  
DE VERÃO QUE 
VEIO PARA FICAR.
SEJA PROTETOR  
DA ÁGUA: 
ECONOMIZE.

TOME
BANHOS 
RÁPIDOS.

FIQUE DE 
OLHO NOS 
VAZAMENTOS 
INTERNOS 
DA SUA CASA.

LAVE
ROUPA 
UMA VEZ
POR 
SEMANA.

NÃO LAVE 
CARROS 
E CALÇADAS 
COM 
MANGUEIRA.

ENSABOE
TODA A LOUÇA
ANTES DE
ENXAGUÁ-LA.

ÁGUA.
SABENDO USAR, 
NÃO VAI FALTAR.

O verão chegou. Por isso, a Sabesp investiu R$ 500 milhões para ampliar 
a rede e melhorar o abastecimento de 2 milhões de pessoas em todo o litoral. 
Faça você também a sua parte: economize água. A ajuda de todos é fundamental.


